
Protokoll: Stammesversammlung 

Datum: 26. November 2017 

Zeit: 13:00 

Ort: Pfarrheim Bonn-Beuel 

Protokollführer: Ruben Richrath 

stimmberechtigte 

Anwesende: 
Vorstand: Yannik 

Rover: Anne, Carsten, Susanne 

Pfadis: Paul B., Linus, Theo 

Juffis: Max, Nils, Basti 

Wös: Franz, Maja, Malte 

 

1) Konstituierung 
a. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 

b. Bestimmung der Protokollführung (13 Ja-Stimmen) 

c. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

d. Genehmigung der Tagesordnung (13 Ja-Stimmen) 

e. Genehmigung des Protokolls der letzten Stammesversammlung 

ja nein Enthaltungen 

13 0 0 

   

2) Entgegennahme der Jahresrechnung und des Kassenprüfungsberichtes 
Kassenprüfungsbericht: Kasse für richtig befunden. 

3) Berichte aus den Stufen 
a. Wölflinge 

b. Jungpfadfinder 

c. Pfadfinder 

d. Rover 

4) Bericht des Stammesvorstands 
a. Nikolausaktion 

als Nikolaus zu Leuten, vorlesen 190 Euro im letzten Jahr gespendet an AsA 

Später Antrag über diesjährigen Verwendungszweck 

b. WBV 

Siehe Kassenbericht für Gewinn. 

 Aufteilung: 500€ Mettaschool Nepal, 500€ Afrika Nangu Thina, Verwendung nicht 

mehr Sijakhula Aids-Waisenhaus sondern an ein anderen Nangu Thina Projekt. 

10% vom Rest ins Jugendheim 

Rest an Stamm für Materialkeller 

c. Renovierung Jugendheim & Material 

i. Renovierung Gruppenräume, zuletzt Roverraum 

ii. Renovierung Büro 

iii. Renovierung Materialkeller im Gange 

iv. Materialanschaffungen und Materialpflege 



d. Sommerlager 

In der Nähe von Brünn in Tschechien. 

Zwei Wochen mit ca. 50 TN. Fotos und Story 

e. Georgstag 

Wahlen in Sugambranien 

Gemischte Gruppen als Parteien haben sich in die Situation von anderen versetzt 

(Stufen gewechselt) und am Ende ein Wahlprogramm zu verschiedenen Themen 

(Fleisch im Lager, Kluft tragen, Müll) erarbeitet. 

 Elternpartei hat mit großen Vorsprung „gewonnen“. 

f. Ökumenisches Gemeindefest 

Wir haben teilgenommen, Kinder haben uns gut unterstützt. 

Es gab Stockbrot und Anhänger aus Holz. 

g. Homepage 

Neue Homepage, E-Mails immer noch schlecht, können wir aber derzeit nicht 

ändern. 

Auf Homepage demnächst Anmeldung zu Lagern, Upload von Bildern, bessere 

Informationslage und Öffentlichkeitsarbeit. 

h. Leiterexkursion nach Israel / Palästina 

Mehrere Leiter haben im September eine Reise nach Israel und Palästina 

unternommen und dort Kontakte für eine Reihe von Austauschen geknüpft. 

i. Klimatopf 

Präsentation Kompensation von Flügen aber auch allen anderen CO2-Emmissionen 

die wir durch Gruppenstunden und Lager verursachen. 

i. Rover fliegen, aber auch Wölflinge erzeugen CO2 z.B. indem sie mit dem 

Auto abgeholt werden. 

ii. Geld fließt in Topf, welcher ab einem Betrag von 800 € an 

Klimakompensierende Projekte gespendet wird. Außerdem wird 

Projektabhängig kompensiert. Topf wird ebenfalls für ökologisch 

begründbare Renovierungen und Anschaffungen im Stamm genutzt. 

iii. Eltern zahlen pro Jahr 4 € mehr, Leiter zahlen 2 € mehr, Sozialermäßigter 

Beitrag 1€ mehr. 

iv. Bei Lagern mit Flügen wird über den genauen CO2 Ausstoß informiert und 

die Möglichkeit zur direkten Kompensation angeboten. 

1. Beispiele für Projekte! 

2. Pfadfindergesetze, Grundgedanke 

3. Auf Klimaschutz aufmerksam zu machen 

4. Wie bisher werden wir auch in Zukunft dem Klima- und 

Umweltschutz eine besondere Rolle bei unseren Aktionen gewähren. 

5) Aussprache zu den Berichten und Entlastung des Stammesvorstands 
Es wird erklärt was die Entlastung des Vorstandes bedeutet. Danach wird die Entlastung 

beantragt. 

Entlastung = Verantwortungsvoller Umgang mit dem Geld, Handeln im Sinne des Stammes 
ja nein Enthaltungen 

12 0 1 

 

  



6) Wahlen 
a. Wahl des Kuraten 

Markus hat uns leider verlassen, daher war die Kuratenstelle im letzten halben Jahr 

unbesetzt. Bernd Siebertz hat sich bereit erklärt die Stelle vorübergehend als 

„geistlicher Assistent“ zu übernehmen. Bernd stellt sich vor. Geheime Wahl: 

ja nein Enthaltungen 

12 1 0 

Bernd nimmt die Wahl an. 

 

b. Wahl der KassenprüferInnen 

Danke an die alten Kassenprüfer Sven Gottlieb und Stefan Wienke.  

Sven Gottlieb, Stefan Wienke, Malte Maurer und Carsten Bruhns stellen sich zur 

Wahl. Offene Wahl: 

 

ja nein Enthaltungen 

13 0 0 

 

7) Antragberatung 
Anträge konnten bis zum 24.11.2017 schriftlich (z.B. per Email) beim Vorstand eingereicht 

werden.  
a. Alle zwischen Stamm und Mitgliedern stattfindende Finanztransaktionen sind per 

SEPA-Mandat durchzuführen. 

Von: Yannik Börgener 

Um dem Kassenwart seine Arbeit zu erleichtern und fehlende Zahlungen schneller zu 

bemerken beantrage ich, dass alle Finanztransaktionen zwischen Mitgliedern des 

Stammes und dem Stamm per SEPA-Lastschrift stattfinden. Dies bedeutet das der 

Mitgliedsbeitrag nur noch per SEPA-Mandat eingezogen wird. Teilnehmerbeiträge 

von Lagern werden ebenfalls mit einwöchiger vorheriger Ankündigung eingezogen. 

Die Regeln zur Informationslage können nach persönlicher Vereinbarung abweichen. 

ja nein Enthaltungen 

12 0 1 

 

b. Spendenzweck für Nikolausaktion 

Von: Jana Flesch 

Der Gewinn der Nikolausaktion soll auch dieses Jahr wieder an einen lokalen 

gemeinnützigen Verein gespendet werden. Dazu kann jedes Mitglied einen Vorschlag 

einbringen. 

Ja Nein Enthaltungen 

13 0 0 

 

Jana: Abenteuer Lernen in Bonn Beuel, mit dem Zweckgebundenen Ziel den 

Flüchtlingstreff dort mit zu finanzieren. Großer Förderer abgesprungen im letzten 

Jahr. Jede Woche ein Flüchtlingstreff, ca. 150€ mit unserer Nikolausaktion könnten 

wir also einige von diesen Treffs finanzieren 

Ruben: Ausbildung statt Abschiebung e.V. 

 

Abenteuer Lernen AsA e.V. Enthaltungen 

8 5 0 



 

c. Stammeslogo & Stammesaufnäher 

Von: Ruben Richrath 

Als Stamm möchten wir ein einheitliches Stammeslogo, welches auch als 

Stammesaufnäher gestickt wird. Auf der Stammesversammlung 2017 sollen jeweils 

bis zu zwei Vorschläge der jeweiligen Stufen präsentiert werden. Anschließend soll 

über die Entwürfe diskutiert werden. Die Stufen haben in den Gruppenstunden vor 

den Ferien Zeit, ihre Entwürfe zu überarbeiten und mit Anregungen aus der 

Stammesversammlung zu ergänzen. Bis zum 15.12.2017 haben die Gruppen die 

Gelegenheit maximal zwei digitale Vorschläge an den Vorstand zu schicken. Dieser 

stellt die Entwürfe online bereit. Bis zum 22.1. können die Stufen alle Vorschläge 

einsehen, sich darüber beraten und abstimmen. Hierzu hat jede Stufe drei Stimmen. 

Alle Stimmen müssen vergeben werden. Es ist nicht möglich mit mehreren Stimmen 

den selben Vorschlag zu wählen. Das Logo mit den meisten Stimmen gewinnt und 

wird als Stammesaufnäher gestickt. Allen aktiven Mitgliedern wird kostenfrei ein 

Aufnäher in den Gruppenstunden ausgehändigt. 

ja nein Enthaltungen 

12 0 1 

 

d. Max Antrag: Max möchte nächste Woche nach Nordkorea fliegen und dort auf dem 

Boden Schlafen.  

ja nein Enthaltungen 

3 9 1 

 

e. Jeremias: Der Pfadi/Roverraum soll nur von Pfadis und Rover benutzt werden. 

Jeremias zieht nach einer Diskussion den Antrag zurück. 

 

8) Elternvertreter 
Sven Gottlieb und Stefan Wienke wird vorgeschlagen. Stammesvorstand lädt Eltern ein ihre 

Elternvertreter zu wählen. Eltern wählen Sven und Stefan einstimmig. S. und S. nehmen die Wahl an. 

9) Termin der nächsten Stammesversammlung 
25.11.2018 

  



10) Verschiedenes, Ankündigungen 
a. Nikolausaktion 5. / 6. 

b. Pfingstlager an Pfingsten Fr-Mo Westernohe 

c. Sommerlager in Stufen, Wö/Ju letzte Ferienwoche 

d. Weihnachtsbaumverkauf vom 17.12. – keine Bäume mehr, max. Freitag 

e. Friedenslicht am 3. Advent (17.12.) 

f. Bernd bedankt sich im Namen des Fördervereins für Mithilfe bei Renovierung und 

Hofgestaltung. Renovierungen gehen weiter. Werbung für das Jugendheim. 

g. Christian und Christiane sprechen für den Bezirk: Erklären was Bezirk ist. 

Bezirksvorstand fehlt zurzeit und Bezirksleitung ist sehr klein.  

Bezirk war im letzten Jahr mit Pfadis und Rovern Lasertag spielen. Halloweenparty 

für Wös und Juffis. Oxfordfahrt.  

Um 18:00 Jugendmesse am 17.12. zum Friedenslicht.  

2019 großes Bezirkslager geplant. StuKo für Leiter ging als Doodle raus. 

Leiterfortbildung geplant, eventuell zum Thema Pfadfindertechniken.  

15.2.2018 Bezirksversammlung. f^6 gab es dieses Jahr und gibt es nächstes wieder 

am letzten Fr vor den Sommerferien in Friesdorf. 

h. Justus Zahn ist rausgefallen. Jetzt hat er keine Schneidezähne mehr oben. 


